

寒暖の差が大きく、朝晩の冷え込みが厳しくなっており、夏から即冬の様相です。紅葉狩りの絶好の季節となりました。GoToキャンペーンの効果もあり、旅行に出かける人もそれなりに増えてきて、経済の方は回復の兆しが見られます。

アメリカ合衆国の大統領選挙が11月3日に行われますが、トランプ大統領とバイデン候補が拮抗しアメリカを二分しての泥仕合の戦いを演じています。事前の予想ではバイデン候補が数ポイントリードしていますが、トランプ大統領の根強いファンが存在するのでどちらが勝利するかは分かりません。というのも、アメリカ大統領選挙はどちらかが負けましたと宣言することで決着します。どちらも負けたとは言いそうにありません。となるといつまでも大統領が決まらないこととなります。1月20日までは任期ですのでトランプ大統領が正式の大統領です。どのようになるか？影響力の大きなアメリカ大統領が不在では洒落にもなりません。決着するまで待つしかありません。

菅首相が10月26日に衆院本会議で初めての所信表明演説を行いました。目玉はデジタル社会の実現とグリーン社会の実現でしょうか。『今回の感染症では、行政サービスや民間におけるデジタル化の遅れ、サプライチェーンの偏りなど、さまざまな課題が浮き彫りになり、デジタル化をはじめ大胆な規制改革を実現し、ウィズコロナ、ポストコロナの新しい社会をつくります。役所に行かずともあらゆる手続きができる。地方に暮らしていてもテレワークで都会と同じ仕事ができる。都会と同様の医療や教育が受けられる。そのため、各省庁や自治体の縦割りを打破し、行政のデジタル化を進めます。今後5年で自治体のシステムの統一・標準化を行い、どの自治体にお住まいでも、行政サービスをいち早くお届けします。マイナンバーカードについては、今後2年半のうちにほぼ全国民に行き渡ることを目指し、来年3月から保険証とマイナンバーカードの一体化を始め、運転免許証のデジタル化を進めるために司令塔となるデジタル庁を設立します。また、全ての小中学生に対して、1人1台のIT端末の導入を進め、あらゆる子どもたちに、オンライン教育を拡大し、デジタル社会にふさわしい新しい学びを実現します。行政への申請などにおける押印は、テレワークの妨げともなることから、原則全て廃止します。マスクや防護ガウンの生産地の偏りなど、サプライチェーンの脆弱性が指摘され、生産拠点の国内立地や国際的な多元化を図るとともに、デジタル化やロボット技術による自動化、無人化を進め、国内に医療・保健分野や先端産業の生産体制を整備してまいります。また、成長戦略の柱に経済と環境の好循環を掲げて、グリーン社会の実現に最大限注力してまいります。わが国は、2050年までに、温室効果ガスの排出を全体としてゼロにする。すなわち2050年カーボンニュートラル、脱炭素社会の実現を目指すことを、ここに宣言いたします。最後にいつものフレーズ、私が目指す社会像は、「自助・共助・公助」そして「絆」です。自分でできることは、まず、自分でやってみる。そして、家族、地域で互いに助け合う。その上で、政府がセーフティーネットでお守りする。そうした国民から信頼される政府を目指します。そのため、行政の縦割り、既得権益、あしき前例主義を打破し、規制改革を全力で進める』と述べています。

お知らせ

新型コロナに関連した給付金、支援措置の申請期限や適用期間の終了が迫っています。これまで要件を満たさなかった法人、個人事業者でも、年末にかけて新型コロナの影響を受けて、売上減少要件などを満たせば、給付金等の支援策を活用することができます。申請期限等に注意しましょう。

○雇用調整助成金の特例（緊急対応期間）の適用期間

.....令和2年12月31日まで

○家賃支援給付金・持続化給付金の申請期限

.....令和3年1月15日まで

○令和3年分固定資産税の減免措置の申請期限

.....令和3年1月31日まで

○納税猶予の特例

.....令和3年2月1日までに納期限が到来する国税等が対象

新常識5カ条・間違いだらけのコロナ対策を専門家が指摘する！

やり過ぎだらけのコロナ感染対策（盛りすぎた対策は減らしていい

東京都看護協会危機管理室アドバイザー 看護師 堀成美

第1条 屋外でのマスクは不要

自宅を一步出ると、マスクをしていない人を探すのが困難なほど、日本ではほぼすべての人がマスクを着けて外出している。そんな中、ある事情でマスクをしていないだけで白い目で見える風潮は改めるべきである。

第2条 会話はマスクを着けて

「3密」や「ソーシャルディスタンス」などの新語は、流行語大賞を獲るのだろうか。感染リスクのある行為とは、“1メートル以内でのマスクをしない会話”であって、それが明確になった以上、『3密』なんてあやふやな言葉を使う必要はないのです。

第3条 会食ははす向かいに座る

居酒屋とフランス料理だったら、フランス料理のほうが感染リスクは低い。居酒屋でも対面の人とははす向かいに座って、喋るときは扇子で口元を隠す。

第4条 消毒は指先を念入りに

会社でもホテルでもショッピングセンターでも、今では入り口に必ず置かれている消毒液。あれの使い方を間違えている人が非常に多い、消毒法は次の通り。

- (1) 手のひらを少しくぼめて消毒液を溜める。
- (2) 溜めた消毒液に反対側の手の指先を十分に浸ける。
- (3) 残った消毒液を手の全域に塗り込む。

第5条 公共施設での注意

プールや体育館などの公共施設でよく見かけるのが、更衣室のロッカーを2つか3つ飛ばしにしているが、黙って着替えるならば全部のロッカーを使えるようにして大丈夫です。

(文藝春秋 2020年11月号)